

Protokoll der Lernortkonferenz

Kaufleute für Büromanagement

Montag, 14. November 2022

Protokoll: Stefan Befeldt

Anlagen: Powerpoint-Präsentation

Top 1: Begrüßung und Veranstaltungseröffnung

Wiebke Schuleit, Schulleiterin der BS18 und Stefan Befeldt, neuer Abteilungsleiter der kaufmännischen Berufsschule, begrüßen die Anwesenden.

Top 2: Aktuelle Informationen aus der BS18

Stefan Befeldt stellt die aktuellen Schülerzahlen für die Kaufleute für Büromanagement vor (siehe Powerpoint-Präsentation). Zudem berichtet er, dass im August 2022 9 Schüler:innen in der Berufsqualifizierung begonnen haben und einige derzeit noch auf der Suche nach einem Praktikumsplatz im Rahmen der Berufsqualifizierung bzw. direkt nach einem Ausbildungsplatz suchen.

Stefan Befeldt berichtet von der anstehenden Schulinspektion und bittet die Ausbilderinnen und Ausbilder, an der Onlinebefragung der Schulinspektion bis zum 15.11. teilzunehmen. Die Schulinspektion ist vom 28.11 bis 30.11. an der BS18. Die schulöffentliche Präsentation der Ergebnisse findet am 21.12.2022 um 15 Uhr statt.

Stefan Befeldt stellt das Förderprogramm Asa flex der Jugendberufsagentur vor (siehe Präsentation). Das Programm beinhaltet u. a. Stütz- und Förderunterricht für Auszubildende, deren Ausbildungsabschluss gefährdet ist. Ziel ist es, für Auszubildende ein additives, durch den Bildungsträger SBH durchgeführten Nachmittagsangebot an der BS18 zu schaffen. Hier sollen die Auszubildenden die Möglichkeit erhalten, Unterrichtsinhalte nachzuarbeiten, sich auf Prüfungen vorzubereiten usw. Die Erstberatung und Genehmigung erfolgt durch die Jugendberufsagentur.

Ab Februar 2023 soll der Wahlpflichtunterricht wieder aufgenommen werden, so dass die Abschlussklassen im letzten Schulhalbjahr ein Wahlpflichtangebot erhalten. Perspektivisch erhalten alle Klassen im 3. Ausbildungsjahr Wahlpflichtunterricht. Es sollen weitere Wahlpflichtangebote entwickelt werden. Anregungen und Ideen seitens der Ausbildungsbetriebe sind willkommen und können an Stefan Befeldt adressiert werden.

Stefan Befeldt bittet, Auszubildende am Nachmittag nach der Berufsschule für das Naschschreiben von Klassenarbeiten freizustellen. An der BS18 gibt es pro Woche ein bis zwei zentrale Nachschreibtermine um 15 Uhr. Verpasst ein Auszubildender/eine Auszubildende eine Klassenarbeit, kann der betroffene Lehrer/die betroffene Lehrerin diese/n für den nächsten Nachschreibtermin anmelden und den Ausbildungsbetrieb informieren. Sofern der Ausbildungsbetrieb nicht ausdrücklich wiederspricht, verbleibt der Auszubildende/die Auszubildende an diesem Tag nach der Berufsschule an der BS18 und nimmt um 15 Uhr den Nachschreibtermin wahr.

Für eine frühzeitigere Information und eine höhere Transparenz werden ab Februar 2023 sog. Halbjahresmitteilungen eingeführt. Die Ausbildungsbetriebe erhalten über ihren Auszubildenden/ihre Auszubildende eine Mitteilung, in der alle erbrachten



Leistungsnachweise für das vergangene Halbjahr aufgelistet sind, zudem sind die Fehlzeiten enthalten. Die Halbjahresmitteilungen werden zeitnah nach dem Ende eines Halbjahres erstellt und den Auszubildenden mitgegeben.

Neben der Lernortkonferenz sollen künftig, zunächst ein bis zweimal im Schuljahr, Newsletter an alle Ausbildungsbetriebe versendet werden, um sie regelmäßig mit Informationen aus der BS18 zu versorgen.

Top 3: Vorstellung aktueller Projekte der Abteilung

Neben weiteren Projekten (siehe Präsentation) stellt das Projekt-Team das Projekt KoDiA vor. Es handelt sich um ein mehrjährig angelegtes Projekt in Kooperation und wissenschaftlicher Begleitung der Helmut-Schmidt-Universität, gefördert durch dtec.bw – Zentrum für Digitalisierungs- und Technologieforschung der Bundeswehr.

In diesem Zusammenhang werden die digitalen Tools der BS18 sowie das neue Raum- und Unterrichtkonzept vorgestellt (siehe Präsentation).

Top 4: Austausch-/Informationsrunden an Thementischen

In dieser Phase erfolgte ein Austausch zu verschiedenen Themen an sog. Thementischen. Es wurde sich zu den Themen

- Auslandspraktika/Auslandsaufenthalte für Auszubildende
- Digitalisierung/veränderte Anforderungen an die Ausbildung
- Kooperation Schule/Betriebe
- Themen rund um die Handelskammer-Prüfungen

ausgetauscht.

Top 6: Verschiedenes

Stefan Befeldt lädt herzlich zum Tag der offenen Schule am 11. Februar 2023 ein.

Zudem weist er auf die Möglichkeit hin, unter bestimmten Voraussetzungen die Fachhochschulreife neben der Ausbildung zu erlangen. Weitere Informationen finden Sie hier auf der Seite unserer Kooperationsschule für Dual+FHR.